

## Qu'est-ce qu'un déterminant indéfini ?

Comme son nom l'indique, le **déterminant indéfini** (à ne pas confondre avec un article indéfini) donne peu d'information sur le nom. Il s'utilise pour indiquer une quantité non chiffrée ou pour évoquer une vaguement une personne, un animal ou une chose.

Exemples : beaucoup de, trop de, plus de, suffisamment de, tant de,...

### Attention !

Le déterminant indéfini peut être placé avant ou après le nom et peut être accompagné d'un autre déterminant. Il ne s'accorde pas automatiquement en genre et en nombre avec le nom :

- Les déterminants « **autre** », « **certain** », « **maint** », « **même** », « **nul** », « **quelconque** », « **tel** », « **tout** », et « **quelque** » s'accordent toujours en genre et en nombre avec le nom qui les accompagne.
- « **aucun** » et « **nul** » ne prennent pas la marque du pluriel mais ils prennent la marque du féminin.
- Le déterminant « **chaque** » est toujours singulier et il est toujours directement suivi du nom qui l'accompagne.
- Le déterminant « **plusieurs** » est toujours au pluriel.

Exemples :

- **Certaines** personnes m'énervent vraiment.
- **Aucune** de ces robes ne me vont.
- Je parle avec **plusieurs** de mes amis.
- **Chacun** des élèves a son propre rythme. (Le déterminant indéfini « **chacun** » ne s'accorde pas avec le nom « élèves » et est accompagné du déterminant « des »)
- **Une** raison **quelconque** (Le déterminant indéfini « **quelconque** » se trouve après le nom et est accompagné du déterminant « **une** »)